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ZAC Hôtel de ville - Modification N°1 du dossier de réalisation et du
Programme des Equipements Publics - Avenant N°1 à la convention de

participation financière.

Rapporteur: Monsieur GOMEZ

Présents     :

Hélène GEOFFROY,  Stéphane GOMEZ,  Kaoutar DAHOUM,  Matthieu FISCHER,  Muriel
LECERF, Philippe MOINE, Myriam MOSTEFAOUI, Antoinette ATTO, Régis DUVERT, Nadia
LAKEHAL,  Michel ROCHER,  Patrice GUILLERMIN - DUMAS,  Nassima KAOUAH,  Pierre
DUSSURGEY,  Fatma FARTAS,  Yvette JANIN,  Joëlle GIANNETTI,  Liliane GILET-BADIOU,
Eric BAGES-LIMOGES, Véronique STAGNOLI, Dehbia DJERBIB, Harun ARAZ, Abdoulaye
SOW, Fréderic KIZILDAG, David LAÏB, Richard MARION, Ange VIDAL, Christine BERTIN,
Karim BALIT, Soufia MAAROUK

Procuration     :

Ahmed CHEKHAB donne pouvoir à Myriam MOSTEFAOUI, Josette PRALY donne pouvoir à
Stéphane GOMEZ,  Bernard RIAS  donne pouvoir à Karim BALIT,  Charazède GAHROURI
donne  pouvoir  à Philippe MOINE,  Christine JACOB  donne  pouvoir  à Nadia LAKEHAL,
Monique MARTINEZ donne pouvoir à Kaoutar DAHOUM

Absents :

Nacera ALLEM,  Nordine GASMI,  Mustapha USTA,  Sacha FORCA,  Audrey WATRELOT,
Carlos PEREIRA, Maoulida M'MADI



Mesdames, Messieurs, 

La zone d’aménagement concerté de Hôtel de ville a été créée en 2009, pour poursuivre le
réaménagement du centre ville de Vaulx-en-Velin, engagé en 1993 avec la ZAC du Centre,
au cœur de l’ancienne ZUP. Elle s’étend sur un périmètre de onze hectares.

Le 9 octobre  2013,  le  conseil  municipal  avait  approuvé le  programme des équipements
publics et la convention de participation financière. Les travaux d’aménagement ont débuté
fin 2013 et les premiers permis de construire ont été délivrés début 2014. La Communauté
urbaine de Lyon, puis la Métropole de Lyon, ont assuré la conduite de l’opération en régie
directe. 

L’opération est financée par l’ANRU au titre du premier programme de rénovation urbaine,
dont la convention a été signée le 13 mai 2005.

Comme  pour  l’ensemble  des  opérations  d’urbanisme,  la  municipalité  élue  en  2014  a
souhaité réviser profondément le projet, mais il était avancé dans sa réalisation, et il a fallu
tenir compte des « coups partis ». Cette révision a donné lieu à de nombreux échanges avec
la Métropole de Lyon. Le projet est à présent stabilisé et il est nécessaire de modifier le
programme  de  constructions,  le  programme  des  équipements  publics,  et  par  voie  de
conséquence, le bilan de l’opération.

1- Evolution du programme de constructions (PGC)

Concernant le programme de constructions, la commune l’avait jugé trop dense (72 500 m²),
trop univoquement voué au logement (828 logements), et comprenant une forte proportion
de logements sociaux (272 logements, soit 33%), ce qui ne permettait pas d’atteindre les
objectifs de mixité recherchés. Il faut en effet rappeler que la ZAC du centre n’avait fait que
changer la forme des immeubles. Les difficultés économiques et sociales n’avaient pas été
résorbées comme l’ont montré les indicateurs rassemblés pour l’élaboration du projet du
Nouveau Programme de Renouvellement Urbain.

Le programme définitif de la ZAC Hôtel de ville est donc fortement réduit : 59 500 m², soit
18 % de moins. Le nombre de logements est également réduit : 660 logements, soit 20 % de
moins. Une place a été faite à d’autres fonctions urbaines, en l’occurrence universitaires.
L’ilot 4, le plus proche de l’hôtel de ville, et du campus, sera entièrement destiné à cette
activité dont la commune a fait un maillon essentiel de son projet de renouvellement urbain.
L’équipement mutualisé Ville-Campus, et l’école d’ingénieurs Builders seront construits sur
cet ilot.

Les logements sociaux ayant été construits en premier, il n’a pas été possible d’en réduire la
part,  mais les programmes immobiliers  lancés après 2014 n’en comprennent  pas,  et  en
nombre absolu, ils ont été ramenés à 215 logements, soit 20% de moins.

Le transfert et l’extension du supermarché Casino ont été achevés en décembre 2020. La
commune a également œuvré pour la création de quatre locaux réservés à des artisans sur
l’avenue Gabriel Péri, dans l’immeuble construit par Poste Habitat. Trois nouveaux locaux
seront  proposés  dans  l’immeuble  que  va  construire  Cogedim  dans  le  prolongement  du
précédent.  Enfin,  un  hôtel  restaurant  prendra  place  dans  l’immeuble  qui  s’élèvera  au
carrefour de la rue Émile Zola et de l’avenue Gabriel Péri.

2- Evolution du Programme des Équipements Publics (PEP)

Concernant  le  programme  des  équipements  d’infrastructures,  c’est-à-dire  des  espaces
publics,  la  commune  avait  regretté  l’absence  en  cœur  de  ville  d’espaces  végétalisés,
apportant agrément et fraîcheur. Plusieurs phases de discussion ont été nécessaires pour
aboutir à un projet cohérent, intégrant nos demandes :

• abandon du projet de création de trois placettes minérales, très coûteuses, et sur
lesquelles la commune avait des réserves tant en termes de prévention situationnelle



que d’artificialisation des sols. Nous avons préféré maintenir l’aménagement de la
promenade Lénine, avec une double rangée d’arbre et un sol en stabilisé ;

• transformation  de  la  partie  nord  de  la  rue  Rabelais  en  espace  de  promenade
végétalisé, avec une aire de jeux et un espace de détente ;

• création d’un espace vert de 2000 m² sur un des îlots de la ZAC.

Concernant  le  programme  des  équipements  publics  de  superstructures,  la  commune  a
réalisé  l’équipement  intégré  Beauverie,  ouvert  en  mars  2019,  comprenant  une  école
maternelle et primaire, une crèche et une salle de sports. Une seconde crèche, initialement
prévue  sous  sa  maîtrise  d’ouvrage,  a  été  réalisée  par  une  structure  privée,  les  Petits
chaperons rouges.

Le coût total du PEP est ainsi réduit de 15 761 254 € HT à 13 388 381 € HT.

3- Evolution du bilan prévisionnel financier

Le bilan de la ZAC établi en 2013 s’élevait à 28 305 395 € en dépenses et en recettes.

Les  dépenses  comprenaient  les  études,  les  acquisitions  foncières,  les  travaux
d’équipements,  des travaux hors PEP (démolitions Poste et  Casino et  dépollution),  et  la
participation  aux  équipements  publics  communaux  (école  et  crèche).  Les  recettes
comprenaient les cessions de charges foncières, la subvention de l’ANRU, les participations
d’équilibre de la Métropole et de la Ville.

Le  nouveau  bilan  s’établit  à  23 116 902  €  en  dépenses  et  en  recettes.  Il  comprend  en
dépenses :

• les études : 2 008 601 €

• les acquisitions foncières : 5 080 984 €

• Les travaux d’aménagement (PEP) : 8 908 831 €

• Les travaux hors PEP (démolitions, dépollution...): 2 638 486 €

• La participation à la construction de l’équipement intégré Beauverie : 4 480 000 €

La baisse du coût des espaces publics fait plus que compenser la baisse de recettes due à
la dédensification. Les participations d’équilibre des collectivités sont donc en légère baisse :

• Métropole de Lyon : 8 193 321 € au lieu de 8 819 734 € ;

• Ville de Vaulx-en-Velin : 910 970 € au lieu de 979 970 €.

A cette somme due par la Ville, il  avait été convenu dans la convention initiale de retirer
671 855 €, le Grand Lyon étant  redevable à la commune d’un « trop perçu » auprès de
l’ANRU. 

La participation de la Ville s’élève donc à 238 514 €. Elle pourrait être versée pour moitié en
2024, et pour le solde à l’achèvement de la ZAC.

Il est nécessaire de formaliser ces évolutions par un avenant à la convention de participation
financière.

Ceci étant exposé, il vous est proposé, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir :

• approuver la modification N° 1 du programme de construction et du programme des
équipements publics de la ZAC Hôtel de ville ;

• approuver le nouveau bilan de la ZAC ;



• autoriser Madame la Maire à signer l’avenant N°1 à la convention de participation
financière.



LE CONSEIL MUNICIPAL
Après avoir délibéré, décide, 

• d’approuver la modification N° 1 du programme de construction et du programme des
équipements publics de la ZAC Hôtel de ville ;

2- d’approuver le nouveau bilan de la ZAC ;

• d’autoriser Madame la Maire à signer l’avenant N°1 à la convention de participation
financière.

Suffrages exprimés 36

Vote(s) Pour 35

Hélène  GEOFFROY,  Stéphane  GOMEZ,  Kaoutar
DAHOUM,  Matthieu  FISCHER,  Muriel  LECERF,
Philippe  MOINE,  Myriam  MOSTEFAOUI,  Ahmed
CHEKHAB,  Antoinette  ATTO,  Régis  DUVERT,  Nadia
LAKEHAL,  Michel  ROCHER,  Josette  PRALY,  Patrice
GUILLERMIN  -  DUMAS,  Nassima  KAOUAH,  Pierre
DUSSURGEY, Fatma  FARTAS, Bernard  RIAS, Yvette
JANIN,  Joëlle  GIANNETTI,  Liliane  GILET-BADIOU,
Eric BAGES-LIMOGES, Véronique STAGNOLI, Dehbia
DJERBIB, Charazède  GAHROURI, Christine  JACOB,
Harun  ARAZ,  Abdoulaye  SOW,  Fréderic  KIZILDAG,
David  LAÏB,  Richard  MARION,  Christine  BERTIN,
Monique MARTINEZ, Karim BALIT, Soufia MAAROUK

Vote(s) Contre 1 Ange VIDAL

Abstention(s) 0

Ne prend pas part au vote 0

Ainsi fait et délibéré le mercredi 06 décembre 2023.

#signature#

Le secrétaire de séance

Patrice GUILLERMIN - DUMAS














	République française
	Commune de Vaulx-en-Velin

		2023-12-08T18:36:17+0100
	Hélène GEOFFROY 685fe87bd5bc6654806dbdd6efda5a5f8d199bbd




